



ASOCIACION PROYECTO AMANECER
MEMORIA 2008

INDICE

INDICE

INTRODUCCION

ESTRUCTURA ORGANIZATIVA

ACTIVIDADES DE SENSIBILIZACION

ENTIDADES CON LAS QUE HEMOS COLABORADO

PROYECTOS

1.-APOYO A TRASPORTE (MOTOCICLETA)

2.-EDUCANDO PARA LA PAZ

3.-ARTE Y CULTURA EN ZONAS PERIFERICAS

4.-COMEDOR INFANTIL “LA PALMERA”

5.-LIBROS, UNIFORMES Y APOYO ALIMENTACION INFANTIL

6.-COMERCIALIZACION DE PRODUCTOS ARTESANOS

BALANCE ECONOMICO 17

INTRODUCCIÓN

Durante este año nuestra actividad se ha centrado en las áreas de educación, asistencia a necesidades básicas y ayuda al mantenimiento e talleres que ocupen el tiempo libre de los jóvenes.

Hemos dado continuidad a los proyectos de becas de estudio en Nicaragua así como a la realización de actividades artísticas en Cochabamba (Bolivia); hemos mantenido la ayuda al comedor infantil de la escuela de La Palmera (Nicaragua) y seguimos apoyando la comercialización de productos artesanos en Nicaragua.

Desde ANIDAN nos llegó un proyecto de ayuda a proveer libros y uniformes a los niños de la escuela que luego ampliamos al campo de la alimentación debido a la hambruna que se vivió en el país.

Asimismo hemos atendido la compra de una motocicleta en Nueva esperanza (El Salvador) que permita una mejor comunicación entre las comunidades.

En la R.D. Congo nos hemos comprometido para este año y sucesivos en el apoyo de becas para 13 estudiantes.

Como en años anteriores mantenemos una estrecha relación con las contrapartes que continuamente nos van dando noticias del desarrollo de los distintos proyectos.

Económicamente se han mantenido las aportaciones de los socios y con ellos hemos podido atender todo lo que nos propusimos para este ejercicio. No obstante seguimos trabajando con la idea de solicitar la declaración de "utilidad pública" para poder optar a subvenciones pues, tras estos años de colaboración, nos llegan proyectos que superan nuestras posibilidades y que podríamos atender solicitando ayudas.

ESTRUCTURA ORGANIZATIVA

En relación con la Asamblea General Ordinaria celebrada por la ONG, el 15 de Noviembre de 2008, la Junta de Gobierno, conforme dicta la Ley Orgánica 1/2002 de 22 de Marzo, queda constituida de la siguiente manera:

Presidenta: Gloria Vergés de la Muela

Vicepresidenta: Begoña Barroso Nombela

Tesorera: Luisa García-Arquimbau Ayuso

Secretario: Julio Serrano Serrano

Vocales: Emilio Muñoz Fuentes

Hortensia Artiaga García

La organización interna técnica de la ONG mantiene su estructura en comisiones de trabajo como se estableció el año anterior.

ACTIVIDADES DE SENSIBILIZACIÓN

Como en años anteriores editamos un boletín cuatrimestral que hacemos llegar a todos los socios donde damos cuenta de la evolución de los proyectos que estamos atendiendo, adjuntamos cartas que nos envían los beneficiarios e insertamos artículos de interés sobre los países empobrecidos.

Además hemos organizado dos charlas-coloquio para los socios y vecinos en las que han intervenido personas que han estado en los lugares donde se están desarrollando algunos de nuestros proyectos para acercarnos a la realidad de la vida de esas comunidades. Nos damos cuenta de que es necesario poner rostro al sufrimiento, pues conocer a las personas a las que van dirigidas las ayudas y ver sus condiciones de vida, da que pensar sobre nuestra forma de vivir e impulsa a la solidaridad.

Angel Frías ha permanecido un año en El Salvador en la comunidad de Nueva Esperanza y nos ha detallado todo el proyecto de educación que se lleva a cabo en la zona con el que hemos colaborado durante varios años. También nos ha explicado el quehacer de los grupos de jóvenes y lo que supone para su trabajo el poder tener el medio de transporte que financiamos en este ejercicio.

Antonio y Margarita Selas, padres del fundador de ANIDAN, estuvieron compartiendo con nosotros su experiencia en Lamu comentando varios videos en los se mostraban las actividades realizadas en la casa de acogida, contándonos cómo es la vida e esa gran familia y acercándonos a una realidad que, en nuestro mundo, es difícil de imaginar.

También se ha iniciado una colaboración con jóvenes del Centro Cultural Palomeras que están interesados en mantener contacto con los estudiantes de nuestros proyectos. Creemos que es una actividad interesante que desarrollaremos el año próximo.

Se ha mantenido la participación en la caseta de la Asociación de Vecinos, durante las Fiestas de Canillejas, donde además de los carteles con información de los proyectos que se están ejecutando, se puso a la venta, con bastante éxito, los productos que se realizan en el proyecto de comercialización de productos artesanos realizados por jóvenes en Managua.

ENTIDADES CON LAS QUE HEMOS COLABORADO

Orden de Predicadores (Dominicos)

Religiosas de la Asunción

Centro Cultural Semilla

Religiosas Dominicanas del Rosario

Asociación Anidan

Religiosas Cruzadas de la Iglesia

Asociación de Teólogos Juan XXIII

Asociación de Vecinos "Amistad" de Canillejas

Comité de Solidaridad con el África Negra

Centro cultural "Palomeras"

PROYECTOS

APOYO A TRANSPORTE

Zona	Usulután (Bajo Lempa)
País	EL SALVADOR
Beneficiarios/as	1000 jóvenes
Sector	Formación
Contraparte	ACUDESBAL (Gilberto Berrios)
Importe	1.500,00 USD

El Proyecto solicita una motocicleta que permita una mejor comunicación entre las distintas comunidades del Bajo Lempa, en el municipio de Jiquilisco, departamento de Usulután, en El Salvador.

En Noviembre de 2005 surge un movimiento juvenil llamado MEBLE (Movimiento juvenil del Bajo Lempa) formado por un grupo de estudiantes de distintas comunidades que



pretende la concientización y organización social de la juventud en la búsqueda de la transformación de la realidad política, social y cultural desde las propias comunidades intentando construir una ciudadanía participativa y responsable de cara a los cambios que requiere la sociedad salvadoreña. A lo largo de estos años se ha ido fortaleciendo, extendiéndose por toda la

zona de Usulután alcanzando una docena de comunidades.

El trabajo que han ido desarrollando se basa en los siguientes planteamientos:

Reconstrucción de la memoria histórica buscando la identidad de los jóvenes.

Convivencias para tratar os problemas de la juventud en la zona, actividades deportivas y culturales, intercambio de experiencias etc.

Desarrollo de diferentes talleres

Todas actividades requieren una fuerte organización por parte de los responsables siendo necesaria su presencia en los distintos grupos que ya están formados así como en los lugares que solicitan la iniciación de otros nuevos.

Se encuentran con el problema de la falta de transporte público, la dificultad de acceso a algunas comunidades, la distancia entre las mismas etc.... lo que origina que se pierda mucho tiempo y esfuerzo. Por todo esto piensan que el tener un medio de transporte propio agilizaría la atención a los diversos grupos y permitiría la comunicación con otras organizaciones que trabajan en la zona.

EDUCANDO PARA LA PAZ

Zona	Río Chiquito (León)
País	NICARAGUA
Beneficiarios/as	5 jóvenes
Sector	Educación
Contraparte	Religiosas de la Asunción
Importe	3.180 USD

Proyecto de carácter educativo en el que venimos colaborando hace varios años. El proyecto se mantiene fiel a sus principios de facilitar estudios medios y superiores mediante la concesión de becas a personas con escasos o nulos ingresos económicos, posibilitando su inserción en el mundo del trabajo para así conseguir mejor calidad de vida.

A su vez todos los estudiantes se comprometen a realizar trabajos sociales en las zonas en que residen. Es un proyecto que compromete el presupuesto de la entidad durante varios años, ya que hay que atender las becas hasta el final de los estudios y, dada la situación de las familias, en la mayoría de los casos tienen que compatibilizar su formación con la ayuda al mantenimiento de las mismas.



Los estudiantes becados han sido:

Jenifer Baca Barrios: 2º Secretariado Técnico

Angela Zapata: 2º Química y Farmacia

Yamileth Zapata. 5º Bachillerato

Jorge Luis Aguinaga: 5º Bachillerato

Emilio: 5º Ingeniería sistemas

Leula Calero: 2º Farmacia

Anabel Ortiz: 2º Administración de empresas

Alba Moreno: Computación

Paula Mena: 4º ULAM

Mario Uriarte: Año común Pre-universitario

ARTE Y CULTURA EN ZONAS PERIFERICAS

Zona	Cochabamba
País	BOLIVIA
Beneficiarios/as	148 niños y jóvenes de la zona
Sector	Cultural
Contraparte	Centro Cultural Semilla
Importe	5.800 USD

Un año más decidimos seguir apoyando este proyecto dado los buenos resultados que se han ido consiguiendo.

Nos parece importante ayudar a los niños y jóvenes a descubrir sus propios talentos



ocupando su tiempo libre en actividades que les hagan desarrollar sus capacidades artísticas y a la vez evitar que pasen horas en la calle expuestos a los peligros que entrañan las pandillas, las drogas y el alcoholismo.

El Centro Semilla ofrece un espacio cultural en una zona en que la dedicación a actividades de este tipo es infrecuente ya que trabajan con jóvenes procedentes de las áreas rurales y mineras pertenecientes en general a las clases más bajas.

Siguen funcionando los talleres de música y danza, pintura, teatro y manualidades. A lo largo de estos años se han podido observar los logros conseguidos, se han hecho representaciones folklóricas, obras de teatro exposiciones etc. Con lo que se ha conseguido despertar el interés de muchos niños y jóvenes así como el de sus familias que se acercan al Centro para participar activamente o para disfrutar de los actos que se realizan.

Hoy algunos de los jóvenes que empezaron son ya monitores de los que van llegando demostrando lo que se puede conseguir con un poco de esfuerzo. Creemos que este trabajo contribuye a que los jóvenes se den cuenta de sus capacidades y cualidades y vayan creciendo como personas sintiéndose parte integrante de su país y necesaria para el desarrollo.

Adjuntamos una fotografía del taller de pintura en plena actividad



COMEDOR INFANTIL “LA PALMERA”

Zona	La Palmera - Diriamba
País	NICARAGUA
Beneficiarios/as	368 niños y niñas de entre 3 y 12 años
Sector	Seguridad alimentaria
Contraparte	Religiosas de la Asunción
Importe	4.000,00 USD

En el presente ejercicio continuamos con el apoyo a esta escuela aportando una cantidad para que puedan seguir proporcionando a los alumnos/as el desayuno y la comida favoreciendo de esta manera su crecimiento y asegurando una alimentación equilibrada.

Se benefician unos 400 niños y niñas de entre 3 y 12 años procedentes de los asentamientos cercanos.

Es una zona próxima a Managua pero, como en casi todos los países subdesarrollados, los niños sufren de malnutrición lo que les hace proclives a enfermedades e infecciones, por lo que este colegio, además de dar la enseñanza correspondiente, intenta que todos sus alumnos hagan por lo menos una comida diaria, para muchos de ellos la única en todo el día.

ADQUISICIÓN DE LIBROS, UNIFORMES Y APOYO ALIMENTACIÓN INFANTIL

Zona	Lamu
País	KENYA
Beneficiarios/as	130 alumnos
Sector	Educativo/asistencial
Contraparte	ANIDAN (Rafael Selas)
Importe	4.500 USD

ANIDAN es una ONG dedicada a la atención de la infancia en Kenia. Tiene una Casa de acogida en la isla de Lamu, al norte de la costa, en la que alberga a cien niños y da de comer, viste, cuida y educa a más de

doscientos que proceden de los poblados cercanos.

Los niños son recogidos en la calle o viven con sus familias en chozas de barro donde duermen en el suelo sin ningún tipo de higiene por lo que se les procura dar un entorno familiar y social en el que se sientan felices.



Además de atender a sus necesidades

básicas apuestan por la educación como medio para salir del atraso en que se encuentran en todos los aspectos.

Últimamente la zona se ha visto azotada por la sequía y los innumerables conflictos que se dan en esta parte de África por lo que están realizando campañas de ayuda a la población que les permita evitar la desnutrición.

Vamos a apoyar el proyecto que nos presentan en el doble sentido educativo/asistencial:

Como en otros países subdesarrollados los niños van al colegio uniformados pero las familias no tienen posibilidad de vestirlos por lo que nos solicitan ayuda para la compra de uniformes y libros.

Por otra parte se hace necesaria la aportación para comprar alimentos con el fin de procurarles una alimentación equilibrada.

Adjuntamos una fotografía de la gran familia que han conseguido los promotores, colaboradores niños y sus familias



COMERCIALIZACION DE PRODUCTOS ARTESANOS

Zona	Managua
País	NICARAGUA
Beneficiarios/as	Población infantil de la zona
Sector	Cultural
Contraparte	Religiosas de la Asunción
Importe	1.100 USD

Dados los buenos resultados obtenidos en años anteriores con la continuidad de este proyecto pretendemos seguir animando a los jóvenes en el trabajo de manualidades que realizan así como en la comercialización de los mismos, esta actividad les hace sentirse útiles a la vez que les resulta gratificante ver que lo que producen les reporta unos beneficios que les permiten invertir en nuevos materiales y ayudar algo a sus familias.

Nuestra aportación va dirigida a financiar parte de esos materiales para que tengan cierta liquidez y puedan utilizarla como microcréditos para los que quieran sumarse a la actividad. También les ofrecemos la posibilidad de mostrar y vender en nuestro país los productos que elaboran dándolos a conocer a grupos de jóvenes de aquí para que conozcan otras realidades y se impliquen en la manera que puedan en el desarrollo de otros pueblos.

BECAS DE ESTUDIOS SUPERIORES

Zona	Barrio M`Pumbu Kinshasa
País	R.D. CONGO
Beneficiarios/as	13 estudiantes
Sector	Educativo
Contraparte	Misioneras Dominicanas del Rosario
Importe	2.990 USD

El barrio M`Pumbu está situado a las afueras de Kinshasa, está formado por toda clase de etnias venidas del interior del país y habitantes de la ciudad que han visto cómo se ha



extendido el barrio y pretenden lograr un mejor lugar para asentarse

.El proyecto se inició en 1998 para atender a jóvenes de ambos sexos, procedentes de familias muy necesitadas, que habiendo terminado sus primeros estudios no tienen medios para acceder a estudios superiores lo que favorecía su permanencia en la calle con el peligro de que acabaran formando parte de grupos metidos en la delincuencia y la prostitución. Surge así el grupo ACADEMIA formado por jóvenes que junto a sus deseos de conseguir una formación que les permita ser útiles a la sociedad se comprometen a realizar trabajos en beneficio del barrio. A lo largo de estos años han terminado sus estudios unos 150 estudiantes de los que el 90% ya tienen trabajando.

El proyecto que nos han presentado cubre las becas para trece estudiantes que ya están realizando trabajos comunitarios.

INGRESOS Y GASTOS 2008

GASTOS

OPERACIONES DE FUNCIONAMIENTO		
1. Ayudas monetarias y otros:		
b) Proyectos de cooperación:		25.388,18
Arte y Cultura en zonas periféricas (Bolivia)	3.839,07	
Comercialización productos artesanos (Nicaragua)	1.076,81	
Comedor infantil "La Palmera" (Nicaragua)	4.838,58	
Educando para la Paz (Nicaragua)	4.116,54	
Libros, uniformes y alimentación (Kenya)	4.500,00	
Ent/cta proyecto 2009 (Anidan Kenya)	2.800,00	
Motocicleta (el Salvador)	1.217,18	
Becas para estudiantes (R.D. Congo)	3.000,00	
2. Consumos de explotación:		1.062,12
a) Material de oficina (tinta, folios, sellos, sobres)	471,40	
b) Boletines de la entidad	230,72	
c) Alquiler local	360,00	
6. Provisiones proyectos futuros		698,74
7. Gastos financieros		303,77
TOTAL GASTOS		27.452,81

INGRESOS

OPERACIONES DE FUNCIONAMIENTO		
1. Ingresos de la entidad por la actividad propia:		26.480,29
a) Cuotas de usuarios y afiliados	26.480,29	
3. Otros Ingresos:		972,52
a) Provisiones aplicadas a proyectos año 2006	972,52	
TOTAL INGRESOS		27.452,81

El esquema de ingresos y gastos refleja fielmente el contenido de la contabilidad de la Asociación durante el ejercicio 2008.

Los ingresos se han obtenido como en años anteriores de aportaciones de los socios sin que hayamos optado a ningún tipo de subvención por estar esperando a conseguir la declaración de utilidad pública. No obstante hemos decidido, para el año próximo, presentar algún proyecto a entidades privadas con el fin de conseguir más fondos ya que tenemos proyectos que no podemos atender por ser demasiado elevados para nosotros. Un año más agradecemos a todos los socios su confianza y apoyo para poder llevar a efectos los fines de la Asociación

En los gastos figuran las cantidades a portadas a cada uno de los proyectos que se han llevado a cabo así como los gastos necesarios para el desarrollo de la actividad de la asociación, alquiler del local, material de oficina, ejecución del boletín y los financieros originados por las transferencias realizadas a las contrapartes.